

Currículum Nuria Oliver

Nuria Oliver es Directora y cofundadora de [ELLIS Alicante](#). Es cofundadora y vicepresidenta de ELLIS.

Anteriormente, fue Asesora Científica Jefe del Instituto Vodafone, Directora de Investigación en Ciencia de Datos en Vodafone, Directora Científica en Telefónica e investigadora en Microsoft Research. Tiene un doctorado por el Media Lab del MIT y un doctorado Honoris Causa por la Universidad Miguel Hernández. También es Científica Jefa de Datos en DataPop Alliance. Es la única consejera independiente de la AESIA, presidenta del Consejo Social de la UNED, la representante española en el high level expert panel en la escritura del Informe Internacional sobre los Riesgos de la Inteligencia Artificial y la Presidenta del grupo de transparencia en la escritura del Código de Prácticas para los modelos de IA de propósito general en el AI Act.

Es IEEE Fellow, ACM Fellow, ELLIS Fellow y EurAI Fellow y académica electa de la Real Academia de Ingeniería de España. También es miembro de CHI Academy, la Academia Europaea y miembro correspondiente de la Academia de Ingeniería de México. Es conocida por su trabajo en modelos computacionales de comportamiento humano, interacción persona-máquina, computación móvil y el uso del big data y la Inteligencia Artificial para el bien social. Inventora de 40 patentes. Ha recibido numerosos premios, entre los que destacan el Premio Joven Innovador MIT TR100 (2004), Premio Nacional de Informática de España (2016), Ingeniera del Año (2018), Medalla Valenciana al Impacto Social y Empresarial (2018), Científica de Datos del Año en Europa. (2019), Premio Rey Jaume I en Nuevas Tecnologías (2021), Premio Abie al Liderazgo Tecnológico por AnitaB.org (2021) y Premio Europeo Hipatia a la Excelencia Científica (2023). Según Research.com, es la investigadora (mujer) informática española con mayor impacto científico (2022-2025). Investigadora en el top 2% del mundo por el ranking de Stanford (2020-presente).

Ha sido nombrada ChangeMaker por Forbes (2023), una de las 11 personas más influyentes en Inteligencia Artificial en el mundo por Pioneering Minds (2017), una de las 13 maravillosas mentes de la tecnología en España por EL PAÍS (2017), una directora tecnológica líder (EL PAÍS, 2012), una de los “100 líderes del futuro” (Capital, 2009) y una de los “40 jóvenes que marcarán el próximo milenio” (EL PAÍS, 1999), entre otras distinciones.

Cree firmemente en el valor de la tecnología para mejorar la calidad de vida de las personas y dedica su vida profesional a lograrlo. Además de su trabajo científico, la Dra Oliver dedica parte de su tiempo a la divulgación científico-tecnológica y a inspirar a los jóvenes y especialmente a las chicas a estudiar carreras tecnológicas, colaborando regularmente con medios e impartiendo charlas sobre ciencia y tecnología para audiencias variadas, especialmente adolescentes y en particular, a niñas. Sus charlas en WIRED, TEDx y eventos similares tienen miles de visitas. Es autora del libro “Inteligencia Artificial, naturalmente” (Ministerio de Economía y Sociedad Digital, 2020), ha contribuido al libro “Los nativos digitales no existen” (Deusto, 2017) con el capítulo “Eruditos digitales” y es autora de numerosos artículos para EL PAÍS, The Guardian, TechCrunch entre otros.